
Queridos compañeros/as. Autoridades. Presidente APS. . .  

En primer lugar y, desde los más profundo… GRACIAS. 

Después de dos semanas desde que se hizo público este premio, sigo 

pensando que me da mucho pudor, un reconocimiento que -a buen seguro- se 

merecen muchas/os antes que yo… pero... hechos consumados… repito. 

GRACIAS de corazón. 

Todos sabéis que he comenzado una nueva etapa, jubilada-jubilosa, que quiero-

pretendo que también sea gozosa. 

Después de 35 años  de vivir “De” y “para” este oficio (hubo también un 

período previo de trabajos sin contratos, ya sabéis “Cuando despertamos, la 

precariedad estaba allí”).   

Después de estos años, al margen de reuniones entre compañeras, momentos 

de poner en duda “Todo... decirnos  “que mal está todo”… 

Después de 35-37 años, cada día -de verdad- me he pellizcado para ver que es 

verdad  la fortuna, el privilegio de haberme dedicado  a este oficio y poder vivir 

de él.  

CONTAR NOTICIAS… TENER CURIOSIDAD -ASÍ CON MAYÚSCULAS- por 

conocer todo lo que pudiera ser nuevo que pudiera tener interés… y poder 

comunicarlo a los 4 vientos, por la radio. Compartir todo lo novedoso, lo que 

ocurría, con los demás… HA SIDO SIEMPRE  una sensación tan gratificante 

que pocas, muy pocas veces he sentido el peso de la rutina en mi trabajo 

Desde el Naufragio del CALPE QUINTAN en el Puerto de Santa María… los dos 

cazadores furtivos muertos en el río MATACHEL, en Badajoz… La primera 

huelga General-el 14-D en Burgos…  y aquí, en SEVILLA, la Expo, por supuesto, 

pero también las mujeres del VACIE y su Casa de Bernarda Alba, las noches 

con Médicos del Mundo  con prostitutas literalmente tiradas en polígonos 

desolados de madrugada, la carretera amarilla… 

Y por supuesto las casi incontables campañas electorales, Parlamento… 

aquellos plenos sin fin que se prolongaban hasta “las mil doscientas”. . . NO 

HABÍA FAMILIA. NO HABÍA HORARIOS.  

Por eso, cuando este trabajo nos pide esa PLENA DEDICACIÓN, es preciso 

EXIGIR, REIVINDICAR, un periodismo digno, con derechos laborales y salariales. 

Un periodismo en el que se reconozca el valor de la EXPERIENCIA. No puede 

ser que cuando se domina el terreno, con la mochila llena-repleta de oficio, 

cuando se sabe quién es quién, por qué actúa como actúa … venga la empresa 

para la que se trabaja y te mande a casa -te despida porque tu experiencia 

cuesta “muy cara”. . . y porque, bueno, . . se puede “rellenar” con un “Copia y 

Pega” comunicados, audios, fotos videos sin más consideraciones al trabajo 

propio. . . . ESO NO ES PERIODISMO. 



Y un periodismo reconocido también en los salarios. . .  Esos becarios. Que sí 

que están bien los becarios, pero no vale el eufemismo de becario  por 

trabajador pleno de larga duración al que no se le paga. 

Recuerdo una noche electoral, con un compañero-becario, de una emisora. 

Estaba solo con su RDSI que no le funcionaba. Mi técnico de Radio Nacional, le 

dio asistencia-le ayudó para salvar la noche porque el pobre estaba tirado como 

una colilla. Le pregunté cómo funcionaba y me contó que hacía “un MASTER” 

en la emisora y a la vez (con todas las comillas del mundo) hacía 

“PRÁCTICAS”. . . él pagaba y  ÉL trabajaba sin cobrar. 

Dos años después me lo volví a encontrar en otra noche electoral (no recuerdo 

-autonómicas, municipales. . .-)  y bueno le pregunté  “Qué, ¿te contrataron”. . . 

“No, Ahora colaboro con ellos”… pero, ¿te pagan?... “No”. ¿¿¿Y cómo 

cotizas??? Bueno, me pago un AUTÓNOMO. 

ESO NO ES PERIODISMO… 

Como tampoco lo es, y aquí reivindico en voz alta, no es periodismo esas  

comparecencias DE POLÍTICOS versión PREGÓN, que dice una muy querida 

amiga. 

Comparecencias sin preguntas, donde te sueltan lo que les viene en gana y no 

podemos cuestionar, pedir que te aclaren o contraponer otros argumentos a lo 

que te acaban de “colar”. 

PREGUNTAR, REPREGUNTAR, y resistirnos al TRAGALA al que intentan 

someternos cada vez  con más desfachatez. . .  

NO ES PERIODISMO -TAMPOCO Y MUY INDIGNADA- ACOSAR, MERODEAR 

LA VIDA, EL ESPACIO DE NIÑOS. . . ESO ES UNA INDIGNIDAD. 

Nuestra función social nos exige que intentemos, nos empeñemos, en tratar de 

hacer  un periodismo serio y riguroso, crítico, contextualizado… trabajado. 

LOS GABINETES DE PRENSA, están muy bien. . . Tienen una gran  función que 

hay que reconocerles… son tan eficaces… pero un gabinete de prensa no 

puede ser tú única fuente, tú único recurso, que te proporciona el comunicado, 

te  cuelga el audio, video o foto y ya tienes la pieza resuelta. NO. NO. ESO NO 

ES PERIODISMO. 

Y bueno, ¿qué decir de las redes sociales? Ese monstruo que se impone por  

encima de todas las cosas. 

En los últimos años ha sido una constante Estar en Guardia sobre lo que ERA 

VERDAD y lo que no, las mentiras de las redes sociales. 

Una herramienta -desde luego. . . lo acepto-, pero que se ha convertido en 

instrumento de manipulación, lanzadera de falsedades, tergiversaciones, frente 

a las que tienes que estar en permanente ALERTA. 



 Esos titulares de las redes sociales. . . . Cuántas llamadas de Madrid pidiendo 

una crónica sobre “Algo que habían visto” en Instagram, Twitter, Facebook … y 

tú tener que decir “ESPERA”, eso no es así. Es falso... No está confirmado... No 

es nuevo… Eso ya está más que contado… 

============== 

 

Fijaos… En tan poco tiempo si no hay “tela que cortar” o plancha pendiente 

que dice una amiga. 

Y es que, en este trabajo no solo vale -o no solo no debe valer-  . . . sobrevivir. 

Hay que reivindicar nuestra función social y defendernos de los que nos 

quieren reducir a ser instrumentos-correas de transmisión  al servicio de 

poderes más o menos ocultos, más o menos evidentes. 

===== 

Y a pesar de todo, este mundo -nuestro mundo- es tan apasionante que -estoy 

segura- sigue mereciendo la pena luchar por mejorarlo. 

Este reconocimiento es para todos. Compañeros y compañeras, en activo o 

jubilados… Los que ya no están… Gracias. De verdad. 

No podría dar nombres  porque siempre quedarían muchos fuera. . . pero 

dejadme  un recuerdo tan especial para mi Querido Valentín…  mi añorado 

Pepón, y mi adorado Eduardo Abad…Y, en mi corazón, Concha Caballero. 

Muchas gracias. 

 


